
证券代码：002588                                证券简称：史丹利 

史丹利投资者关系活动记录表 

编号：2023-004 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       √电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

申万宏源证券：宋涛、马昕晔、邵靖宇 

中科沃土基金：徐伟          华西基金：钟青松 

淡水泉投资：刘晓雨          上海泾溪投资：柯伟 

前海开源基金：黄傲雪        深圳昭图投资：赵小小 

太平基金：夏文奇            深圳望正资产：王博 

度势投资：顾宝成            中邮创业基金：周弋惟 

英大资产：徐文浩            东北证券自营：吴江涛 

摩根士丹利华鑫基金：孙人杰  汇丰晋信基金：郑小兵 

林勋、源乐晟、邹新蕾、言还休、润数数 

时间 2023年 8月 17日 

地点 电话会议 

公司接待人员 

姓名 

副总裁、董事会秘书胡照顺 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、请介绍一下今年上半年公司的经营情况？ 

2023年上半年，公司实现营业收入 52亿元，同比下降 6.75%，

实现归属净利润 3.99亿元，同比增长 7.58%。截至 6月末，公司总资

产 99.5亿元，比期初减少 3.8%，净资产 57.9亿元，比期初增加

6.74%。 



今年一季度，化肥行业整体比较平稳，销量有一定的增长。二季

度，受氮肥、磷肥等出口以及国际行情等多种因素的影响，化肥行业

出现一定程度的下行，对经销商和消费者产生了较大影响，销售行情

出现一定的滞后性，因此二季度公司销量同比也出现一定的下降。受

原料价格下跌的影响，二季度开始从复合肥企业到经销商都在去库

存。虽然公司二季度的销量有所下降，但今年截止到 8月份当前的销

量已经超过了去年同期，七月和八月的销量比去年同期有大幅增长。 

2、今年上半年公司营业收入和毛利水平下降的原因是什么？公

司二季度的合同负债较一季度减少的较多，请问是什么原因？ 

今年上半年，第一季度经营较为平稳，第二季度受原料价格下跌

影响，经营出现一定下降。另外，去年上半年整个市场处于景气高

点，今年上半年公司的营业收入和毛利水平同比下降的原因主要是第

二季度销量有所下降。 

半年度末，合同负债和经营性现金流入较期初下降较多，主要原

因是行情波动使经销商付款节奏不同导致的。由于原料价格波动原

因，经销商原本今年一季度所付的一部分货款提前到了去年第四季度

支付，同样也是原料价格波动原因，导致销售行情滞后，今年二季度

经销商付款滞后到了 7月份和 8月份。 

3、公司如何看待尿素和钾肥的市场价格？公司判断钾肥价格是

否还会下降？ 

公司认为，目前看来钾肥的需求比较稳定，近几年南美洲地区需

求的增幅有所减缓，另外东南亚老挝地区的钾肥产能持续释放，产量

有所增加使得供需关系总体保持平衡，预计钾肥市场价格不会有大幅

上涨。在接下来的三季度旺季中，钾肥市场价格应该有所支撑，总体

而言，钾肥价格会较为稳定。而对于尿素，目前供需情况相对比较稳

定，尿素企业开工率目前相对较高，我们认为三季度尿素价格会比较

稳定。 

4、尿素价格涨幅过大是否会对复合肥毛利率产生影响？ 

从经营角度看，氮肥、磷肥、钾肥等原料价格的短期大幅上涨会

对复合肥的毛利率产生影响，如果复合肥企业不能及时调整产品价

格，企业的毛利空间将会受到压缩。 

上半年在销售旺季行将结束的时候，公司预测原料价格仍会延续

下跌趋势，因此积极采取去库存策略，降低原料库存水平，使五月份

公司原料库存降到了历史最低水平。但随着秋季用肥旺季的越来越



近，公司预判原料价格不会无休止继续下跌，因此从六月开始，公司

逐渐提高原料库存水平，目前，原料价格已经出现了一定的上涨，但

公司前期储备了较为充足的低价原料，能够满足秋季生产的需求。 

此外，如果原料价格出现短期涨幅过大的情况，公司也会及时调

整产品价格，以确保公司毛利水平，这将有助于保证公司的盈利能力

和经营可持续性。 

5、目前国内外磷肥价格上涨较多，请问磷肥涨价的持续性如

何？公司认为磷矿价格后期走势怎么样？ 

目前国内外磷肥价格上涨显著，关于其持续性，我们认为存在多

种因素影响。首先，从磷肥出口方面看，大部分磷肥企业的出口配额

已基本使用完毕，因此下一步需要观察出口配额政策是否有所调整。

其次，从下游备货方面看，复合肥企业的原料大规模备货已经接近尾

声，仅有一些补货情况，这可能限制了磷肥价格的进一步上涨空间，

因此我们判断磷肥价格将整体保持平稳。 

关于磷矿价格的后市走势，虽然目前磷矿石价格已经有所回涨，

但是否继续上涨，我们认为需要密切关注磷肥企业出口配额政策的调

整以及国内需求情况，仍需观察市场动态。 

6、复合肥经销商的正常采购时间是几月份？复合肥企业采购原

料的正常采购时间是几月份？ 

复合肥经销商和复合肥企业在正常年份下，一般会根据市场行情

和原料价格情况来安排采购时间。 

在 12月份左右，是冬储行情的时期，复合肥经销商通常会积极

采购备货。在 3-4月份左右，则是春季用肥旺季，此时复合肥经销商

和复合肥企业也会根据市场需求和原料价格情况来采购备货。在 6-7

月份左右，会有追肥行情，复合肥经销商和复合肥企业同样会根据市

场需求和原料价格情况来采购备货。最后，在 9-10时秋季用肥旺季

到来之前 1-2个月，复合肥企业会根据原料价格变化情况进行采购原

料，以确保秋季用肥的需求得到满足。因此，复合肥企业的大规模原

料采购时间要比复合肥经销商的采购时间早，复合肥经销商和复合肥

企业的采购时间一般会结合市场行情和原料价格情况来灵活调整，以

确保用肥旺季时能够有充足的库存和供应。 

7、请问公司磷酸铁项目的进展情况如何？ 

松滋新材料公司是磷酸铁项目的实施主体。该项目计划建设 4条

5 万吨共计 20万吨的磷酸铁生产装置，目前正在建设其中一条 5万吨



的装置。预计该装置将在今年年底投产。公司采用纯铁法工艺生产磷

酸铁，通过精制磷酸和铁粉的反应过程，相较于现有的硫酸亚铁法生

产磷酸铁，全产业链成本更低。 

近两年来，磷酸铁新增产能有所增加，同时生产工艺也在不断进

步。因此，公司决定先建设一条 5万吨的产能，以适应市场和技术变

化。 

8、松滋新材料公司精制磷酸项目的开工情况、产能规划和产品

规划情况如何？ 

松滋新材料公司的精制磷酸项目已经开工，实施主体也是松滋新

材料公司。该项目的规划产能为 10万吨/年，与磷酸铁联产，主要产

品是磷酸铁。 

9、公司对今明两年复合肥价格走势怎么看？公司对今年下半年

和明年的经营预期如何？ 

今明两年的复合肥价格走势预计将处于正常波动区间内，整体保

持平稳。在经历了去年原料价格大涨大跌之后，今年原料和复合肥价

格均已恢复到稳定的市场价格水平。国内耕地面积和粮食价格始终保

持稳定态势，下游农民的种植和用肥需求也处于稳定状态。因此，我

们预计今明两年复合肥市场价格将会处于正常波动区间内，复合肥需

求量预计将稳步提升。 

尽管因为原料价格波动导致销售行情滞后，使公司今年第二季度

的销量同比有所下降，但从 7 月份和 8月份至今的销售数据来看，7-

8 月份的销量已经追回了上半年销量下降的部分，并且超过了去年同

期销量。此外，去年下半年由于原料价格大幅下跌，公司复合肥销售

受到较大影响，也形成了业绩低点。 

目前公司新订单充足，公司对今年下半年和明年的经营情况保持

乐观态度，整体前景向好。 

附件清单 无 

日期 2023年 8月 18日 

  


